



### **GUERRA EN UCRANIA**

#### **El jefe de la OTAN apela a más armas para Ucrania antes de cualquier negociación de paz.**

El nuevo jefe de la OTAN sugería ayer que Ucrania debería posponer cualquier negociación de paz con Rusia hasta que los aliados occidentales puedan enviar suficiente ayuda militar para ayudar a Kiev a avanzar en el campo de batalla y lograr una posición negociadora más sólida. Mark Rutte dijo que correspondía a Ucrania decidir cuándo estaba lista para iniciar negociaciones con Rusia en una guerra que se ha prolongado durante casi tres años. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

#### **Asimismo, la OTAN apela a “cambiar la trayectoria de este conflicto de una vez por todas”.**

El secretario general de la OTAN, Mark Rutte, señalaba este miércoles que los aliados de Ucrania deben ayudarla militarmente lo suficiente como para “cambiar la trayectoria” de la guerra, “de una vez por todas”, y afirmó que Rusia proporciona “apoyo” al programa nuclear y de misiles de Corea del Norte a cambio de armas y soldados en su guerra contra Ucrania. [LE FIGARO](#)

#### **El apoyo a Ucrania, puesto a prueba por Donald Trump.**

Tras la elección de Donald Trump, que alardeó durante su campaña de poder resolver el conflicto en Ucrania en 24 horas, la perspectiva de un posible alto el fuego impuesto bajo la égida estadounidense está provocando malestar entre los aliados. El período de transición política en Washington, y también en varias otras capitales, incluidas París o Berlín, corre el riesgo de socavar la determinación de apoyar a Kiev. [LE FIGARO](#)

#### **La administración Biden anuncia 725 millones de dólares adicionales en asistencia militar a Ucrania.**

La administración Biden está enviando rápidamente equipo militar a Ucrania en un último esfuerzo por reforzar las defensas del país contra la invasión rusa antes de que Donald Trump asuma la presidencia de EEUU en enero. La nueva asistencia anunciada de 725 millones de dólares incluirá misiles antiaéreos *Stinger*, armas anti-drones, proyectiles de artillería y municiones de cohetes *Himars* de largo alcance y misiles antiblindaje, así como repuestos y otra asistencia para reparar equipos dañados de las existencias estadounidenses, según señala el Departamento de Estado americano. [THE GUARDIAN](#)



### **Cómo Ucrania ha afrontado su peor mes en el campo de batalla en dos años –según una visualización de THE GUARDIAN.**

Gráficos y mapas que muestran los últimos acontecimientos en la guerra, en la que noviembre fue el peor mes de Ucrania desde septiembre de 2022 respecto a la pérdida de territorio frente a las fuerzas rusas. [THE GUARDIAN](#)

### **Rusia utiliza a civiles como “blanco de prácticas” para drones asesinos.**

Artículo de investigación visual de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la ciudad de Jerson, al sur de Ucrania, cuya población civil ha sido desde mediados de verano el objetivo de un experimento sin precedentes en la guerra europea moderna: una campaña rusa concertada para vaciar una ciudad acechando a sus residentes con drones de ataque.

### **Quince años de prisión para un residente de Crimea por traición en beneficio de Kiev.**

Un residente de Crimea, península ucraniana anexionada por Rusia en 2014, ha sido condenado a 15 años de prisión por espiar para Ucrania, según anunciaba hoy la fiscalía local en un comunicado de prensa. El hombre de 45 años ha sido acusado de haber enviado a los servicios secretos ucranianos (SBU), a través de mensajes, imágenes de vídeo que permitían localizar los sistemas de defensa aérea rusos desplegados en Kerch, Crimea, según el comunicado. [LE FIGARO](#)

## **ORIENTE MEDIO**

### **-GUERRA ISRAEL – HAMAS – HEZBOLAH**

#### **El alto el fuego entre Israel y Hezboláh se tambalea mientras las partes intercambian disparos.**

Menos de una semana después de que entrara en vigor un alto el fuego entre Israel y Hezboláh en el Líbano, los combates entre ambas partes se han reanudado, y cada una acusa a la otra de violar la frágil tregua, poniendo a prueba su durabilidad. [THE WALL STREET JOURNAL](#)

#### **Líbano: en Baalbeck, el trauma tras la destrucción y muerte de dos figuras de la ciudad.**

Reportaje de [LE MONDE](#) sobre la tristeza y el duelo en la ciudad de la llanura de Bekaa, bajo la influencia de Hezboláh, donde en dos meses de guerra, 960 personas -en su mayoría civiles- han muerto en la gobernación de Baalbek-Hermel.



## **“El futuro de Hezbollah depende ahora de la estabilidad y sostenibilidad de la República Islámica de Irán”**

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre el gran partido islamista libanés, que sigue siendo una de las milicias armadas más poderosas del mundo, incluso debilitado, al servicio exclusivo de Irán, su principal patrocinador militar y financiero.

## **“Entre Israel, Gaza y el Líbano, existe una simetría de humanidad. Pero una asimetría de poder”**

Tribuna de [LE MONDE](#) por un colectivo de psicólogos y profesionales de la ciencia, que lanza un llamamiento por la paz en Oriente Medio, conscientes de que el extremismo alimenta la tendencia a deshumanizar a los demás, aunque creyendo que las sociedades también son capaces de sentir empatía.

## **“La posición de Francia es jurídicamente falsa y políticamente desastrosa”**

Tribuna de [LE MONDE](#) que critica la postura de Francia respecto a la orden de arresto de la CPI, según la cual el primer ministro israelí y el ex ministro Yoav Gallant gozarían de inmunidad, a pesar de la orden de detención emitida contra ellos por la Corte Penal Internacional.

## **-SIRIA**

### **Los insurgentes sirios avanzan sobre la ciudad de Hama tras capturar Aleppo.**

Los insurgentes sirios que luchan contra las fuerzas leales al presidente Bashar al-Assad han lanzado ataques en la provincia central de Hama, amenazando con cortar a las tropas gubernamentales una ruta clave que une la capital, Damasco, con Aleppo, en poder de los rebeldes. [THE GUARDIAN](#); [LE MONDE](#)

### **Un hervidero geopolítico hierve en Siria tras los ataques rebeldes.**

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre los reveses para Irán y Rusia en Siria, ambos con sus propios conflictos, tras una la ofensiva rebelde en el noroeste del país, que ha avivado un hervidero de rivalidades geopolíticas a fuego lento en Siria durante más de una década después de que un levantamiento por la democracia en 2011 se convirtiera en una rebelión a gran escala.

### **“Esto ya lo hemos visto antes”: los habitantes de Aleppo, en manos de los rebeldes, temen un ataque del régimen.**

Los habitantes de Aleppo, la segunda ciudad más grande de Siria, se preparan para la posibilidad de que el presidente Bashar al-Assad vuelva a utilizar las brutales tácticas utilizadas en la guerra civil. [THE GUARDIAN](#)



## **Irán no descarta desplegar tropas si el gobierno de Damasco lo solicita.**

El ministro de exteriores iraní, Abbas Araghtchi, lanzaba ayer la hipótesis del compromiso directo en su cuenta oficial de Telegram, anunciando que *“si el gobierno sirio pidiera a Irán que enviara tropas a Siria, Teherán consideraría esta solicitud”*. [LE FIGARO](#)

## **Dentro de Aleppo: la ciudad siria capturada por los rebeldes.**

Reportaje de [FINANCIAL TIMES](#) sobre la división de opiniones en la ciudad siria, donde los partidarios de la oposición están eufóricos, y otros desconfían de sus nuevos gobernantes islamistas mientras el régimen de Assad inicia una contraofensiva.

## **ASIA**

### **-COREA DEL SUR**

## **El presidente de Corea del Sur levanta la ley marcial ante la oposición unánime.**

El presidente de la derecha de Corea del Sur, Yoon Suk Yeol, se vio obligado ayer a dar marcha atrás después de declarar inesperadamente la ley marcial para hacer frente a las supuestas amenazas de las «fuerzas comunistas norcoreanas» y «antiestáticas, enfrentándose a la oposición unánime de la asamblea nacional, en el desafío más grave a la democracia del país desde la década de 1980. [THE GUARDIAN](#); [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#); [LE MONDE](#)

## **Los legisladores surcoreanos pretenden destituir al presidente.**

Los partidos de la oposición de Corea del Sur presionaban este miércoles para destituir al presidente Yoon Suk Yeol, horas después de que su fallido intento de imponer la ley marcial desencadenara la peor crisis constitucional del país en décadas [FINANCIAL TIMES](#); [THE WALL STREET JOURNAL](#); [LE FIGARO](#)

## **Casi 300 soldados irrumpieron en la asamblea legislativa de Corea del Sur, según un alto responsable surcoreano.**

El secretario general de la asamblea nacional de Corea del Sur, Kim Min-ki, condenaba esta mañana a los militares por irrumpir en la legislatura durante la breve imposición de la ley marcial por parte del presidente Yoon Suk Yeol, señalando que casi 300 soldados habían irrumpido en el recinto. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)



## **Cómo la política polarizada llevó a Corea del Sur a caer en la ley marcial.**

Artículo de [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#) sobre el decreto de Yoon Suk Yeol y su revocación bajo presión de los legisladores, como la culminación de años de disputas entre los dos principales bandos políticos del país.

## **Caos político en Corea del Sur: ¿qué es la ley marcial y qué viene después del cambio de postura de Yoon Suk Yeol?**

Artículo de [THE GUARDIAN](#) sobre el cambio de decisión del presidente surcoreano, seis horas después de sorprender al país al declarar la ley marcial, enfrentándose a peticiones para su dimisión.

## **¿Quién asumirá el cargo si el presidente de Corea del Sur se ve obligado a dimitir?**

Si el presidente Yoon Suk Yeol dimite o es destituido, tras una moción de censura presentada por los miembros de la oposición del país por su desafortunada decisión de imponer la ley marcial, el primer ministro Han Duck-soo asumirá las funciones presidenciales, según la constitución. [INTERNATIONAL NEW YORK TIMES](#)

## **“Una breve ley marcial en Corea del Sur”**

Editorial de [THE WAL STREET JOURNAL](#) sobre la mayor prueba en décadas para la democracia de Corea del Sur, cuyo presidente Yoon Suk Yeol no logró justificar ayer su decreto excepcional.

## **SAHEL**

### **Cómo Francia perdió su posición en África.**

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre la ruptura total, o casi, entre París y sus ex socios africanos, tras la retirada forzosa de los franceses de Mali, Burkina Faso y Níger en 2022. Dos años después del final de la Operación Barkhane, que había cristalizado críticas, Chad y Senegal han solicitado la retirada de las tropas francesas en su suelo.

### **En República Centroafricana y Mali, Rusia aprovecha los errores de Francia para ampliar su influencia.**

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre los mercenarios de Wagner, que fueron invitados a la República Centroafricana y Mali tras la partida de los soldados franceses, haciendo de estos países los laboratorios de su “saber hacer”.



## **EUROPA: UE – GEORGIA – ESPAÑA**

**La opinión de The Guardian sobre las protestas en Georgia: resistirse a caer en la órbita de Putin.**

Editorial de [THE GUARDIAN](#) sobre una lucha existencial por la democracia en Georgia, provocada por la suspensión de las negociaciones con la UE por parte del gobierno.

**Un mes después de las inundaciones, el desastre pone de relieve los límites de la descentralización al estilo español.**

Artículo de [LE FIGARO](#) sobre cómo el gobierno regional de Valencia y el gobierno central se están “pasando la pelota”, mientras miles de manifestantes se concentraba una vez más el pasado fin de semana para denunciar la “incompetencia” de los cargos electos.